

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU
CGTP

ASAMBLEA NACIONAL DE DELEGADOS

“Año de la Reconquista de
los Derechos Laborales”



INFORME CENTRAL
DEL CONSEJO NACIONAL DE LA CGTP

11 DE FEBRERO DE 1999

INDICE

	página
1 Homenaje al 80 Aniversario de jornada de las 8 horas	03
2 La situación de la Economía en el Mundo	05
➤ Crisis Financiera o Crisis del Modelo	05
➤ Efectos de la Economía Peruana	08
➤ ¿ Y quién vela por el Pueblo?	10
3 Política	11
➤ Autoritarismo y Dictadura	11
➤ Social: Reconstruir el País	14
➤ Laboral: Reconstruyamos los Derechos Laborales	15
4 Balances de nuestras acciones	18
➤ Qué hemos hecho	18
➤ Qué estamos haciendo	20
➤ Nuestra Propuesta	22

1 Homenaje al 80 Aniversario de las 8 horas en el Perú

Compañeros:

Realizamos esta Asamblea Nacional de Delegados de la CGTP en el año que se celebra el 80º Aniversario de la conquista de la jornada de las 8 horas en el Perú, derecho elemental de los trabajadores. Fecha que en las circunstancias actuales tiene un hondo significado porque ésta es una bandera del proletariado que pretende ser arriada y destruida por el gobierno de Alberto Fujimori con toda su política neoliberal.

Hoy, en nombre de una falsa modernidad, arbitrariamente el gobierno ha dictado una serie de leyes y decretos por las cuales las empresas pueden a su libre albedrío alterar el horario de trabajo y la jornada de 48 horas semanales.

Paradójicamente mientras en los países industrializados, uno de los objetivos de los trabajadores es cómo reducir a 30 ó 35 horas la jornada semanal y sin que sus salarios se vean afectados, acá en el Perú se obliga en la práctica, a jornadas extenuantes de hasta 12 horas diarias y turnos continuados en sectores como el de la minería con jornadas corridas de hasta 36 horas. Todo este empeño del gobierno por alargar la jornada laboral ha servido para beneficiar exclusivamente al gran capital y las empresas transnacionales que en estos años han llegado gracias al paraíso creado por el fujimorato.

La conquista de la jornada de las 8 horas en el Perú tuvo como antecedentes una serie de hechos históricos que debemos resaltar.

Corresponde a los trabajadores portuarios del Muelle Dársena del Callao en 1,904 plantear por primera vez en su pliego de reclamos la jornada de las 8 horas y, si bien no lo logró, dejó honda huella porque en esa jornada murió el trabajador Florencio Aliaga a quien se le reconoce como el primer Mártir de los trabajadores en este siglo. Corresponde también el mérito a la Federación de Obreros Panaderos Estrella del Perú que en acto público el 1º de Mayo de 1,905 planteara la Jornada de las 8 horas.

Son los Estibadores del muelle Dársena del Callao los primeros en conquistar las 8 horas de trabajo el 10 de Diciembre de 1,913. Era el antecedente más importante y que mostrara que era posible alcanzar ese derecho para los trabajadores de la ciudad y del campo.

El detonante para la conquista de las 8 horas a nivel nacional fue la huelga que iniciaron los trabajadores de la fábrica textil de Vítarte en vísperas de la navidad de 1,918, huelga que primero comprometió a las fábricas textiles, y que extendió a Lima y otros sectores, hasta que el 12 de Enero el Comité de Acción constituido por todos los Sindicatos de Lima y Callao, deciden ir a la huelga general indefinida. Todo Lima y Callao quedó virtualmente bajo control de los piquetes de los trabajadores que habían elegido como Presidente a Fausto Navarrete.

El 15 de Enero luego de una serie de enfrentamientos y frente al peligro que veían los empresarios y el gobierno de que la huelga se amplíe a otras ciudades, como ya ocurría con la incorporación a la huelga de los trabajadores en Huacho, el gobierno no tuvo otra alternativa que decretar por Ley la jornada de las 8 horas.

Todavía pasarían muchos años para que de manera definitiva se respete esa conquista en todo el país, para que al calor de las luchas de los trabajadores se respetase ese derecho adquirido, pero como diría Carlos Marx, los trabajadores peruanos "tomaron por asalto el cielo" y lo lograron.

Con este motivo, no sería justo si no mencionamos el invaluable papel jugado por los principales líderes sindicales de esa época como Nicolás Gutarra, Adalberto Fonken, Carlos Barba, Fausto Navarrete, Manuel Caracciolo y Delfín Lévano, entre otros, llenando de gloria las páginas de la historia del naciente movimiento obrero en el País, quienes merecen todo nuestro reconocimiento, y el compromiso de que continuaremos el camino por ellos trazado y seguiremos luchando por hacer realidad el cambio social que requiere el Perú.

Debemos mencionar también que el 17 de Mayo de éste año se cumplen 70 años de la Fundación de nuestra Gloriosa Central por el Gran Amauta José Carlos Mariátegui y en conmemoración de tal efemérides realizaremos una serie de actividades en la semana del 17 al 22 de Mayo de éste año.

Bajo éste ejemplo de las Jornadas de Lucha Sindical, queremos iniciar este informe saludando a las Bases que mantienen en alto nuestras banderas en sacrificadas jornadas de lucha como los compañeros Jubilados, de Construcción Civil, del SUTEP, Municipales, por su constancia y perseverancia y a todos aquellos que se mantienen en pie de lucha.

Manifestamos también nuestra solidaridad y decidido apoyo al Sindicato Unitario de Telefónica, ante la pretensión de la empresa de despedir a tres de sus principales dirigentes.

Asimismo damos la bienvenida a los gremios que en reconocimiento a su filiación de clase han ingresado a nuestras filas: la Federación Ferroviaria, Sindicato de Aceros Arequipa.

2 SITUACIÓN DE LA ECONOMÍA EN EL MUNDO

Como señaláramos en nuestro informe a la anterior Asamblea Nacional, uno de los factores más turbulentos en el terreno internacional se refería a la llamada "Crisis asiática". Hoy los acontecimientos demuestran que esta no solo estaba focalizada en terrenos orientales sino que se ha extendido a todo el mundo rebotando de país en país. En efecto, luego de las caídas de las bolsas en Malasia e Indonesia, a mediados del 97, le siguieron las secuelas en el resto de las economías de los "tigres" y "dragones" incluidos a los hasta ayer indiscutibles modelos de Corea y Taiwan, e hicieron temblar a los gigantes de la zona: Japón y la China. Luego vendría la crisis de pago de los rusos y hoy le ha tocado el turno al Brasil poniendo en vilo a toda la región de América latina.

¿Crisis financiera o Crisis del modelo?

Esta es la pregunta que comienza a sonar fuerte en los ámbitos académicos y en las instituciones mas serias. Ciertamente no todas las regiones del mundo están en condición drámatica. Europa aun con los niveles de desempleo alarmantes que posee, se mantiene estable. No es ajeno a ello que precisamente en el viejo continente uno a uno han ido cayendo los gobiernos de derecha defensores a ultranza del neoliberalismo. De otro lado, por distintas razones EE.UU. debido a su manejo de la economía mundial tampoco está en una situación difícil aunque su crecimiento ha bajado. Sin embargo, una crisis de las dimensiones planetarias como a la que hoy asistimos y que dura ya varios años no puede ser solo financiera como nos pretenden hacer creer los defensores de este orden mundial.

Hasta cuando podrá resistir el FMI el ritmo de préstamos que tiene que hacer a cada economía que entra en crisis para salvar a los grandes capitalistas de sus propios fracasos. Como un hecho histórico se ha mencionado el que el FMI haya enviado un memorandum interno en el que reconoce que sus políticas de ajuste monetario y alzas de intereses fueron equivocadas para el Asia.

La explicación mas racional a la situación económica que sacude el mundo es el papel que juegan las grandes transacciones ESPECULATIVAS con que se mueve el capital merced a la imposición del modelo de libre mercado que abre las puertas a la voracidad financiera. Quién sabe, la forma mas conocida de esto sea la manera como ingresa a los países el capital GOLONDRINO para la especulación de corto plazo y que permite que hombres como George Soros gane en una sola movida miles de millones de dólares a costa de la caída de bancos y de economías enteras. Pero no olvidemos el papel de las transnacionales en el mercado mundial, hay productos que antes de llegar a los consumidores realizan aproximadamente 40 transacciones y van produciendo ganancias por cada mano que pasa.

Empresas transnacionales que en número de 39,000 mil hiperactúan con una cadena de más de 270 mil filiales en el mundo. Estas empresas realizan más del 60% del comercio mundial; realizan transacciones financieras diarias en un

monto no menor a un millón y medio de billones, de ese monto, un 95% son transacciones especulativas. Es importante también conocer que un 80% de la producción mundial está dirigida a los mercados internos de los países desarrollados.

Recordemos que las transacciones en el mercado financiero en 1970 alcanzaban los US\$ 15 mil millones diarios, en 1986 ya llegaba a los US\$ 200 mil millones, y que a fines de 1998 esta cifra bordearía los US\$ 2 billones de dólares, cifra fabulosa que nos permite darnos cuenta del potencial logrado por el mercado financiero. US\$ 2 billones de dólares es una cantidad que equivale al PBI de 15 días de los Estados Unidos y al PBI de todo el mundo cada 03 días, el 95% de esa acumulación del capital se financia sobre la base del ahorro interno de los mercados. Para corroborar esta afirmación debe tenerse en cuenta el papel que juega la deuda externa.

En esas condiciones los resultados de la aplicación de la política liberal no podían ser otros que la generación de una condición de exclusión social para millones de seres humanos como no se veía desde mediados del siglo pasado, es decir la época previa a la que la movilización social impusiera en el mundo la participación del estado en la economía precisamente para amenguar la insostenible condición de los marginados del sistema.

De acuerdo al Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo PNUD en cuanto a "desarrollo humano", encontramos que el 20% de la población de los países desarrollados realiza el 86% del total del consumo privado en el mundo, mientras que el 86% de la población mundial (4,800 millones) representa sólo el 14% de ese consumo, y, que el 20% más pobre (1,200 millones) están fuera del mercado porque apenas llegan a un 3.1% del consumo privado. Situación que no requiere de mayores comentarios para darnos cuenta de las iniquidades del modelo capitalista y la deformación globalizada de la realidad.

Aún más, tomando como referencia a 225 de los hombres considerados más ricos del mundo, encontramos que toda su riqueza acumulada equivale al ingreso anual de 2,500 millones de personas, casi la mitad de la población mundial. En ese mismo ejemplo los 15 más ricos tienen una riqueza igual a la de todos los países sudsaharianos en el Africa.

Por su parte la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO al elaborar la nueva "Carta Mundial de la Nutrición y de la Malnutrición" ha señalado que "las diferencias de disponibilidades energéticas y alimentarias (DEA) sigue creciendo entre países industriales y países menos avanzados" Es más, anuncia que en el mundo hay suficientes alimentos para nutrir, pero que "ni están distribuidos equitativamente, ni mucha gente tiene medios para comprarlos".

Es significativo y debemos de tener en cuenta el cálculo a que arriba la FAO cuando señala que una persona debe alimentarse sobre la base de 2,720 kilocalorías (un kilocaloría contiene 66% de glúcidos, 23% de lípidos y, 11% de

proteínas) por día, que en ese sentido, en los países industrializados la alimentación alcanza los 3,340 kilocalorías, mientras que en los países en transición no llegan a los 1,850 kilocalorías

No hay duda, el Sistema mundial basado en el modelo neoliberal está en crisis. Esta situación muestra descarnadamente que la distorsión especulativa en la economía basada en las finanzas, dirige al mundo hacia una crisis global porque se ha estancado definitivamente la economía real. Si el mundo no es capaz de articular la inversión con la producción mundial, inevitablemente en algún momento, se creará una crisis económica mundial de consecuencias inéditas e irreparables para los destinos de toda la humanidad.

Por eso, no nos hemos equivocado los trabajadores al oponernos con la firmeza que lo hemos hecho en todo el mundo a este modelo que hace mas ricos a los mas ricos y mas pobres a los pobres. Hoy tenemos que saludar que la Iglesia Católica en vísperas del "Jubileo" para el año 2,000 haya tomado la iniciativa para una campaña mundial por el no cobro de la Deuda Externa, que se empata con nuestra lucha por demostrar que esta es Impagable.

América latina no podía escapar a la situación mundial que hemos descrito y por ello en el año 98 solo crecimos en conjunto 2.6% es decir la mitad que en el 97, sin embargo hay que considerar que diversos desastres (fenómeno del niño, huracán Michel) afectaron la región. Pero lo que más concita la atención es lo que sucede o sucederá en la economía brasileña, golpeada al igual que todos por los efectos de la crisis asiática y además por su gran deficit fiscal. Por qué es tan importante lo que suceda con nuestro más grande vecino, tanto que el FMI le ha concedido un "Megapréstamo" por 42,500 millones de dólares y hasta Clinton personalmente se preocupa de su andar: hay que tener en cuenta que es la mas grande economía latinoamericana y la onceava a nivel mundial, de manera tal que ella es la señal mas clara que tienen los inversionistas para acercarse o alejarse de nuestros países, si Brasil continúa su ritmo devaluatorio, obligará al resto a devaluar para no ser inundados por sus productos con los consiguientes problemas que ello acarrea. No en vano en Argentina ya se están pidiendo medidas restrictivas al comercio de los brasileños a pesar de ser su principal socio en el MERCOSUR.

El caso brasileño pone de relieve otro grave problema: Cuáles serán los efectos de la dolarización de las economías en el futuro de los países en vías de desarrollo. ¿Significará como creen algunos que ingresamos a una nueva época monetaria en el mundo?. Quién sería el beneficiario si no los Estados Unidos, que por la fabricación de un billete de dólar, cualquiera sea su denominación o valor, invierta apenas US\$ 0.04 céntimos de dólar. La trascendencia económica y política de esta dolarización será un largo y candente debate.

EFFECTOS EN LA ECONOMÍA PERUANA

Una de las características de la economía peruana en este siglo han sido las crisis producidas por los llamados shocks externos es decir por los déficits producidos en nuestras balanzas comerciales y/o de pago.

La crisis por la que hoy atravesamos no es distinta. El modelo neoliberal no ha hecho sino agudizar estos desbalances, tan es así que casi toda esta década hemos tenido nuestra balanza comercial negativa cada vez en mayor medida, lo que ha sido paliado por la entrada de capital externo básicamente producto de la privatización. Sin embargo, se sabía que esto tenía un límite ya que cuando dejaran de entrar capitales como sucede ahora vendrían los problemas. Es decir, el ser país mayoritariamente exportador de materia prima, poco industrializado e importadores de manufacturas y alimentos nos hace más vulnerables y dependientes de las crisis externas.

Hoy con la crisis mundial los precios de la materia prima han disminuido y como si esto fuera poco el "fenómeno del niño" trajo por los suelos las exportaciones pesqueras y agrícolas (se calcula que dejamos de exportar \$ 1,800 millones. Ver cuadro).

Pérdidas Globales en el Agro Nacional por el Impacto de El Niño.

<i>Campaña 1997-98 en hectáreas</i>	
Area pérdida	73,047
Area afectada	131,144

<i>Millones US\$</i>	
Menor producción 1997 (2% PBI Agropecuario)	135.0
Sembríos irrecuperables (73,047 has.)	219.1
Tierras parcilamente afectadas (131,144 hás)	131.1
Costo de reposición de infraestructura	120.0
Producción perecible no comercializada por colapso de red vial	20.0
TOTAL	625.3

De otra parte, la devaluación que hicieron los países del Asia hizo que sus mercaderías ingresaran a nuestros mercados a más bajo precio terminando de hundir a la ya maltrecha industria nacional, incluida la pequeña y micro empresa, es decir no se salvaron ni los productores de Gamarra.

Cabe mencionar que los bancos locales que recibían líneas de crédito del exterior para ser colocadas en el país se han visto afectados debido ha que los grandes capitales buscaron mercados mas seguros (el 98 no se renovaron

líneas por casi 800 millones de dólares). Ello también afectó la afluencia de capitales de largo plazo como los que se iban a invertir en los mega proyectos mineros (con la excepción nada despreciable de Antamina). En parte esta es la causa por lo que fracasó también el llamado contrato del siglo para explotar Camisea.

De manera tal, que hoy en el Perú nos encontramos con problemas para producir ya que el financiamiento es escaso, se calcula que la cartera pesada de los bancos es del orden del 8% con tendencia a subir; tenemos problemas de liquidez y una gran crecida del déficit de nuestra balanza comercial, razón por la cual hemos perdido reservas : a enero sumaban 9,669 millones de dólares , un año antes ellas sobrepasaron largamente los 10,000 millones. La devaluación solo en enero fue 4% y era inevitable, lamentablemente no se hizo nada para que esta fuera ordenada. Como resultado de esto el crecimiento el 98 solo fue un magro 0.7% muy por debajo del cálculo de 4 a 5% que se pronosticó.

Producto Bruto Interno: 1998

Sectores	Variación %
Agropecuario	3.6
Pesca	-37.5
Minería	4.8
Electricidad y Agua	3.9
Manufactura	-3
Construcción	2.3
Comercio	-1.2
Otros	2.6
PBI GLOBAL	0.7

Fuente INEI

Como todos sabemos la lentitud del ministro Baca para enfrentar esta situación en sus comienzos creó una crisis de confianza por lo que su salida fue ineludible.

El nuevo equipo económico dirigido por Joy Way no es que haya aumentado el presupuesto, simplemente ha reprogramado el gasto público (Ej. Adelanto del gasto de escolaridad) y negociará con el FMI para rebajar lo que se conoce como superávit primario (ahorro del presupuesto que sirve para pagar la deuda) de 1.7 % a solo 1% lo que le permitirá disponer de unos 400 millones de dólares más para gastos. Disponer del dinero suficiente para pagar deuda externa que este año ascenderá a 1,670 millones de dólares de desembolso implicará un déficit fiscal de 1%. Estas operaciones se realizan porque el ministerio de economía y finanzas había programado pagar con un dólar de 3.15 soles y este se encuentra ya en 3.40. De otra parte, el BCR y el gobierno ya han tomado medidas como la rebaja del encaje medio (4.5%) y este se ha

empeñado en conseguir líneas de crédito en organismos internacionales para insuflar liquidez en los bancos. En el CADE se anunciaron medidas tributarias para bajar la presión a las deudas de las empresas y se vocean acciones para ayudar a los bancos a reprogramar otras.

¿Y QUIÉN VELA POR EL PUEBLO?

Visto así el panorama, como de costumbre las grandes cuentas quedarán saldadas y como siempre se dirá que la macroeconomía no tiene problemas.

Pero para el pueblo la situación no será tan sencilla, el Gobierno ha insistido en sus metas de crecimiento que según ellos serían de 5,6% y una inflación de 6%. Es fácil mantener una inflación baja a costa de prolongar la recesión lo que no será tan fácil es crecer a las cifras señaladas ya que en muchos casos sólo serán incrementos estadísticos, es decir, producto de la recuperación de sectores como la pesca, dicho mejoramiento no será sentido por la población en general.

La devaluación si bien es cierto mejora el retraso cambiario y fomentará exportaciones, en algún momento se trasladará a los precios y se sentirá el aumento **¿cómo se compensará ello?**

Las proyecciones para el empleo son irreales, ya que conseguir 1,000 millones para un proyecto como el de la isla San Lorenzo en momento de retracción de capitales no es viable. El llamado del Ministro Mufarech para que "sus amigos" creen 200,000 nuevos puestos de empleos parece que no lo escucho nadie. Por lo demás, en esta época de apremio de la caja fiscal los sobrecostos reales (no los "laborales") se mantendrán conspirando contra la creación de más puestos.

Y lo que es peor las deudas de los ciudadanos comunes y corrientes que se encuentran en dólares **¿quién las aliviará?**

La campaña agrícola, según lo señala la CNA se ha estimado en alrededor de 1,876 millones de dólares y solo hay colocaciones por \$ 377 millones de dólares.

Colocaciones al Sector Agrario: Campaña 98/99

Fuentes	Monto US\$	%
Bancos comerciales	250.000.000	66%
Cajas rurales	30.000.000	8%
Cajas municipales	10.000.000	3%
Financieras	7.300.000	2%
Fondos rotatorios	80.000.000	21%
TOTAL	377.300.000	100%

Frente a ésta situación, sin menoscabo de nuestra bandera de cambio radical del modelo neoliberal, nuestra posición es muy concreta:

- El gobierno no sólo debe reprogramar los gastos sino incrementarlos a cantidades manejables para aumentos del sector público y servicios. No es posible que solo haya déficit para el pago de deuda externa.
- Exigimos que en conjunto con el BCR se tomen las medidas para que no haya una devaluación exagerada producto de falsas expectativas y especulaciones. De la misma manera las tasas de interés deben bajar.
- Utilizar las reservas para la Reactivación de la economía.
- Aumento general de sueldos y salarios para reactivar la economía.

3. Política:

Autoritarismo y dictadura

Desde que Fujimori asumió el gobierno hemos denunciado el manejo arbitrario del Estado, el cambiar la Constitución Política a su gusto y medida, el someter al Poder Legislativo y al Poder Judicial; aparte de controlar una serie de instituciones que deben garantizar el buen funcionamiento de toda la estructura estatal, como el Tribunal Constitucional, el Jurado Nacional de Elecciones, el RENIEC, LA ONPE El Ministerio Público, sumándose a ello el control casi total de los Medios de Comunicación, escrito, radial y televisivo. La voracidad controlista del régimen lo ha llevado a dividir la Asociación de Municipalidades del Perú ha través de un espúreo Congreso. Todo en función de garantizar la "Re-reelección".

La política hiper centralista que mantiene el régimen va a contra corriente de la exigencia de los pueblos del interior que demandan una real descentralización y regionalización con gobiernos regionales autónomos y garantías para su desarrollo socio económico. Ello a quedado expresado nitidamente con el resultado de las elecciones municipales de noviembre último y que a tenido su máxima expresión en la lucha heroica que vienen desarrollando los pueblos de la amazonía y de otras regiones del país.

De igual manera, la constante violación de los derechos humanos y el poco respeto por la integridad física de las personas. A la fecha todavía hay importantes franjas del país bajo estricto estado de emergencia y control militar, permitiendo que el terrorismo de Estado intimide y reprima la oposición política. Se llega al extremo de preténder disminuir la jerarquía de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la OEA, para someter sus recomendaciones a una previa calificación de la Corte Suprema de Justicia, situación que sienta un precedente vergonzoso de preténder desconocer las recomendaciones de una Institución Internacional de Derechos Humanos de la cual el Perú forma parte.

Con la designación de los jefes de las Regiones Militares del país, en su mayoría provenientes de la promoción de Vladimiro Montesinos, antecedida por la salida del General Hermoza Rios, se ha acrecentado la influencia de éste Asesor convirtiéndolo en el Real Poder Oculto y Decisorio del país, pero sin responsabilidad legal ni publicidad de sus actos, gozando de una impunidad total con leyes ad-hoc y fuero privativos especiales sin ninguna fiscalización administrativa, con manejo de los fondos públicos a su libre albedrío, etc., etc.

Estamos iniciando un año pre-electoral caracterizado por el agotamiento del modelo económico impuesto por el régimen fujimorista, aislado no sólo nacional sino internacionalmente.

El nombramiento del Gabinete Joy Way tiene como propósito fundamental el preparar el terreno para garantizar como primera opción la reelección fujimorista o si ésta no pudiera ser, la de un fujimorismo sin fujimori, por ello no es posible tener ninguna expectativa de cambio frente a las reclamaciones del movimiento popular, sino por el contrario debemos esperar una mayor agresión a los derechos de los trabajadores, como lo evidencian las últimas leyes aprobadas sobre Seguridad Social y asimismo una mayor persecución contra los adversarios políticos para "limpiar la cancha" a sus propósitos re-reeleccionistas.

En esta perspectiva se ubican las "Flexibilidades" logradas en las tratativas con el FMI para el cumplimiento de los pagos de la deuda externa, las mismas que de seguro serán utilizadas para repetir el carnaval populista previo a las elecciones de 1995 a través de Foncodes, Pronaa y otros organismos. Asimismo la aceleración de los Programas de Privatización, en particular de los Puertos (ENAPU PERU) y los Ferrocarriles (ENAFER PERU) y otros como lo que falta de CENTROMIN PERU (Cerro de Pasco) y 35,000 Has. De tierras

cultivadas de la Región de la Costa. Todo ello con la secuela de despidos de miles de trabajadores y afectando los intereses del país como ha sido la característica principal del actual proceso de privatización en el Perú.

En este contexto intentan aparecer como fuerzas de recambio "Somos Perú" y "Solidaridad Nacional" encabezadas por Alberto Andrade y Luis Castañeda Lossio, el primero con inscripción electoral y el segundo en proceso de lograrlo, ambos personajes si bien mantienen una posición espectante dentro de las preferencias que señalan las encuestas, hasta ahora, se ubican en la llamada línea de un fujimorismo sin Fujimori, que sólo plantea modificaciones en el aspecto democrático, pero respalda el modelo económico que impone el actual régimen.

Frente al reeleccionismo fujimorista y un continuísmo fujimorista sin Fujimori es imprescindible la unidad de las fuerzas democráticas de la oposición democrática progresista que abarca desde el Centro hacia la izquierda, para levantar una alternativa que modifique no sólo el régimen político sino fundamentalmente el modelo económico. Lamentablemente ésta necesidad que reclaman las mayorías nacionales no son recogidas por las direcciones políticas, pese a reconocidos esfuerzos que realizan algunas personalidades y organizaciones de la sociedad civil, ya que se sigue poniendo por delante los intereses de grupo o peor aún los personales, en detrimento de los intereses nacionales.

Esta tarea unitaria es urgente y de primer orden ya que la coyuntura política del país tiene como principal punto de agenda las elecciones generales y por ello lejos de rehuir la realidad nuestra central debe fijar claramente su posición frente a esta coyuntura pues debemos asumir la responsabilidad que nos asiste como representantes de los trabajadores organizados del país.

Sin desconocer ni pretender sustituir el rol de los partidos políticos si ratificamos nuestra firme convicción del papel protagónico que le corresponde cumplir al movimiento sindical peruano en la actual coyuntura. La vida. La práctica, único criterio de verdad, se ha encargado de demostrar que aún cuando hemos sido duramente golpeados y estamos transitoriamente debilitados. El movimiento sindical y nuestra CGTP en particular ha sabido sacar fuerzas de flaqueza para sobreponerse y colocarse al frente de las principales acciones de lucha que se han desarrollado enfrentando y resistiendo la dictadura fujimorista.

Por ello con autoridad moral y en función de nuestras propias necesidades institucionales debemos ratificar nuestro firme propósito de no ser sólo acompañantes o espectadores de los acontecimientos, sino por el contrario convertirnos en activos impulsores de las acciones por lograr una candidatura unitaria, exigiendo desde el movimiento social organizado que los partidos políticos venzan sus negligencias y estrecheces de miras, levantando una alternativa programática de restablecimiento del Estado Social de Derecho y

de un modelo económico que garantice el desarrollo y un bienestar con justicia social para las mayorías nacionales.

Social: Reconstruir el país

Debido a la aplicación de la política neoliberal, el Estado se desatiende de su responsabilidad frente a la calidad de vida de la población. En estos años se ha lanzado a una ciega privatización del sector salud y a la liquidación de toda forma de seguridad social para entregarlo a la voracidad del capital privado y extranjero. Consecuencia de ello, han recrudecido una serie de enfermedades hasta convertirse en crónicas.

Igual ocurre en el sector de la educación, con la puesta en marcha de toda una política para privatizarla tanto a nivel primario como secundario. No es casual la masiva deserción escolar, los bajos índices educativos y de salud de los niños. En 1997 se ha iniciado la reforma educativa que implica el cambio de la metodología pedagógica y la experimentación con currículas alternativas, que son sólo experimentos, desdeñando el nivel académico de los estudiantes, la formación del profesorado y las remuneraciones de los mismos.

Los resultados de la reforma educativa dejan mucho que desear porque los cambios de los grados por ciclos en primaria y la implantación del bachillerato no resisten a la realidad que el país requiere de la educación. Se realizaron grandes inversiones en construcción de locales, pero sin mayores criterios técnicos. Se regalaron computadoras en lugares alejados que no tienen electricidad. Sigue pendiente una profunda reforma educativa que sea la herramienta del cambio que el Perú necesita.

Las organizaciones de sobrevivencia (Clubes de Madres, Vaso de Leche y Comedores Populares) tuvieron un papel muy importante antes del fujimorismo, como bastiones de resistencia a la crisis. Lamentablemente el gobierno con la política del chantaje asistencialista no sólo ha logrado dividirlos sino convertirlas en muchos casos en masa manipulable para sus objetivos antipopulares; ello ocurrió en 1995 y ahora pretende reeditarlos. El movimiento sindical debe asumir la gran tarea de coadyubar a que éstos organismos recobren su autonomía.

La decisión unilateral y antidemocrática del gobierno al aprobar la Ley de Promoción a la Inversión a la Amazonía Peruana ha generado rechazo unánime de la población de la selva, desde Loreto a Madre de Dios. El rechazo se expresa por los acuerdos del tratado de paz con Ecuador y, que aparte de Tiwinza, se le otorga a Ecuador 2 enclaves en el departamento de Loreto de 150 hectáreas cada una para el comercio y las facilidades de navegación en el Amazonas y en el Marañón.

La CGTP ha expresado públicamente el firme respaldo al Frente patriótico de Loreto y la claridad de sus objetivos de ser actores de su propio destino.

Esta misma idea conceptual la han expresado los pueblos marginados y olvidados del interior del país. Por ello cuando se han levantado los pueblos de Loreto, Huánuco, Tumbes, Puno, Tingo María, Pucallpa, Tarapoto, entre otros, ha sido para exigir el derecho a una vida digna y que el gobierno cumpla con el mandato constitucional de descentralizar a través de la regionalización, así como una mayor cobertura en servicios esenciales para mejorar la calidad de vida.

Laboral: reconstruyamos los derechos laborales

La **clase trabajadora peruana** que viene sufriendo las consecuencias de una política laboral nefasta debe asumir que, el desgaste del gobierno y de su modelo neoliberal, la cercanía del proceso electoral presidencial y los cambios que se operan en el mundo, obligan a que se redoblen energías para poder avanzar conjuntamente con las fuerzas democráticas de nuestro país convencidos de que sólo en un gobierno democrático y con un nuevo modelo económico será posible reconstruir los derechos laborales.

Un primer tema que ha pasado a primer plano es la lucha en defensa de la seguridad social y del Instituto Peruano de Seguridad Social IPSS, en especial por la acción confiscadora del gobierno para su privatización. La promulgación de la Ley 27056 que crea el Seguro Social de Salud-ESSALUD, es una constatación más del cumplimiento servil de Fujimori con las exigencias del Fondo Monetario Internacional-FMI y del Banco Mundial para la liquidación del IPSS, de la Seguridad Social y para convertir la Salud en una simple mercancía en manos privadas a través de las EPS.

Pero no sólo ello si no que en forma inconstitucional se ha promulgado el Decreto de Urgencia N° 067-98, por el cual se transfiere 1,600 millones de soles a la ONP, con lo cual el Gobierno se condona la deuda que tenía con el ex IPSS; y el actual ESSALUD se convierte en deudor del Estado. En ésta situación el futuro de ESSALUD está condenado a colapsar en el corto tiempo, porque no es posible que se pueda atender a una mayor cobertura cuando se desfinancia y se recortan en un 25% sus ingresos.

Si bien es cierto que esta lucha ha servido para unificar en un solo haz a todos los sectores implicados en ella, contribuyendo al fortalecimiento del FREDDS, es necesario ajustar la orientación táctica que permita darle continuidad a la lucha en defensa de la seguridad social. Para ello es necesario realizar las respectivas acciones de denuncia a la OIT, a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, así como las acciones de inconstitucionalidad a que hubiere lugar. Sin embargo, siendo ello necesario **NO ES SUFICIENTE**, ya que necesitamos de un instrumento que nos permita no solo denunciar sino ofrecer al pueblo trabajador una propuesta alternativa que restituya la Seguridad Social en el Perú

Siendo nuestra central la principal fuerza representativa al interior del FRENDS y asumiendo que esta responsabilidad no puede esperar hasta el año 2,000 por estar de por medio la vida de millones de compatriotas, es que proponemos como reorientación táctica de nuestra lucha la necesidad de darnos un plazo de 30 días para que paralelamente a la ejecución de las acciones legales señaladas anteriormente, se hagan los ajustes necesarios para culminar en dicho plazo el Proyecto de Ley alternativo de Seguridad Social. Para ello haremos uso de la Iniciativa Ciudadana por medio de la cual podemos demandar al Congreso Nacional la modificatoria de las leyes contrarias a la Seguridad Social y al IPSS si contamos con el respaldo de 41 mil firmas válidas.

Se podrá afirmar que en la medida que el Congreso está controlado por la mayoría oficialista, no tendría razón su presentación, sin embargo creemos que el principal objetivo está en no darle tregua al gobierno en la defensa de la Seguridad Social y sobre todo nos permitirá generar movimiento y ganar respaldo en la opinión pública a nuestra propuesta generándose así todas las condiciones para su aprobación en un nuevo parlamento.

Consideramos esta reorientación táctica como muy necesaria no sólo para darle continuidad a la lucha sino también para evitar la generación de fisuras entre las organizaciones que estamos por la defensa de la Seguridad Social y por el contrario para fortalecer los niveles de unidad hasta ahora alcanzados.

Dadas las condiciones subjetivas y objetivas en la población afectada por los dispositivos contra la Seguridad Social, estimamos que no será difícil conseguir el número de firmas necesarias y por ello es que proponemos la recolección de 200 mil firmas para respaldar el Proyecto de Ley sobre Seguridad Social alternativo, que enarbolamos la CGTP y el FRENDS.

Un segundo tema tiene que ver con la restitución de los derechos laborales que nos han sido arrebatados en estos años y que han traído como consecuencia la precarización creciente del empleo, el aumento del desempleo y el subempleo más allá de las tramposas y amañadas cifras que el gobierno pretenda exhibir.

González Izquierdo, desde el Ministerio de Trabajo y en contubernio con el Instituto Nacional de Estadísticas e Informática INEI modificaron los ítems para determinar las valoraciones en el empleo y los sueldos y salarios de los trabajadores.

Derechos individuales, colectivos, de procedimientos administrativos entre otros, ya no existen. Una falsa modernidad ha cambiado reglas elementales existentes en cualquier Estado Nacional, que entre otras, busca proteger al débil, en este caso a los trabajadores. Se ha prostituido el Contrato de Trabajo y hoy existen muchas modalidades. Todas al amparo del derecho civil como si fuese una locación de obra.

Paradójicamente se habla de modernidad, y de ingresar al uso de tecnología de punta, pero se despide a los trabajadores que por la continuidad en el trabajo han adquirido destreza y calificación especial. Se prefiere trabajadores entre los 18 y 25 años y sin especialización, a través de los llamados Programas de Formación laboral Juvenil y de Practicas Pre Profesionales , que no son otra cosa que mecanismos para la sobreexplotación de nuestros jóvenes y expulsión continua de trabajadores con contrato de trabajo permanente. No puede haber productividad porque sencillamente no existe ni siquiera criterio para proteger la mano de obra especializada sobre la base de Capacitación, Incentivos y buenas remuneraciones.

Hoy se trabaja jornadas extenuantes de 12 horas diarias porque el horario de trabajo ha sido entregado a la liberalidad de las empresas. En los centros mineros casi sin excepción, sean de la mediana o gran minería la jornada es de 12 horas. En otros centros mineros bajo el sistema de contratas se realizan jornadas de hasta 36 horas corridas.

Nuestra central, ha venido denunciando de manera permanente todo este desmontaje de los derechos laborales , tanto a nivel de la opinión pública como de los organismos internacionales.

Si de responsabilidades hablamos. Evidentemente que la responsabilidad política recae sobre Fujimori y un equipo de malos peruanos que han hecho escarnio de los trabajadores. Sin embargo, es desde el Congreso de la República el lugar que de manera directa se ha contribuido con normas espurias y ajenas a derecho. En los últimos años este sucio papel de ser sirviente del fujimorato y del capital privado le ha correspondido al presidente de la Comisión de trabajo Luis delgado Aparicio.

Congresista que no tiene reparos en calumniar, vituperar y mentir contra los trabajadores, de manera particular contra la **CGTP**. Consta según documentación debidamente recibida por el Congreso que la **CGTP** ha entregado sus observaciones, de manera particular al proyecto de Relaciones Colectivas de Trabajo, desde 1994 cuando presidía la Comisión de Trabajo el congresista Ricardo Marcenaro y posteriormente su actual presidente, Delgado Aparicio.

Este abogado de empresas a maniobrado para que la **OIT** en los 2 últimos años no pueda sancionar al gobierno por más de 20 denuncias que desde 1991 han planteado diversas organizaciones, particularmente la **CGTP**. Cada vez que se acerca la realización de la Conferencia Anual de la OIT, busca hacer aparecer que en el Perú se desarrolla un diálogo entre el Estado y los trabajadores, para luego de culminada la Conferencia, volver a encarpetar los proyectos.

A fin de superar esta permanente burla y dar curso al tratamiento de nuestras propuestas es que la **CGTP**, recogiendo una iniciativa de la Federación

Nacional Minera venimos impulsando una INICIATIVA LEGISLATIVA que busca restituir los derechos individuales y colectivos, entre ellos la discusión de los Pliegos Nacionales por Rama, como es el caso de Construcción Civil, Mineros, etc.

Debemos aprovechar el impulso del recojo de firmas para la Ley de Seguridad Social y completar las firmas que nos faltan para presentar el Proyecto de Ley sobre Restitución de los derechos laborales.

Un tercer tema de agenda que debe merecer nuestra atención tiene que ver con la relación de los sindicatos y la democracia, en particular en la urgente necesidad de repotenciar la relación trabajador-ciudadano, sindicato-ciudadanía. Ello nos debe permitir un mejor posicionamiento y participación activa en la sociedad y generar mejores condiciones para la difusión y conocimiento de los Derechos Económicos Sociales y Culturales – DESC, que son también Derechos Humanos.

En esa línea nuestra Central debe reforzar sus relaciones con las recientes organizaciones de usuarios, retomarlas con las APAFAS y aperturarlas con las de organismos de defensa Medio Ambiente, Seguridad Ciudadana, etc.

Asimismo hemos pasado a formar parte de la plataforma sudamericana de los Derechos Humanos y Desarrollo, de la mesa de trabajo de los DESC, de la Coordinadora Nacional de Derechos Humanos y se ha reforzado el trabajo con APRODEH.

4. BALANCE DE NUESTRAS ACCIONES

En esta conyuntura política, social y laboral,

QUE HEMOS HECHO

Como movimiento sindical hemos tratado no sólo de dar respuestas coyunturales al gobierno, sino que éstas sean organizadas y con propuestas. Hemos tenido muchas deficiencias en ello, pero consideramos que nuestro nivel de denuncia, protesta y propuesta ha sido superior al de los años anteriores y ha ido de menos a más.

Hemos tratado de que nuestras acciones no sólo sean sindicales, sino que se concatenen con las protestas populares y otros sectores; en la mayoría de los casos se consiguió; siendo la acción de más alto nivel la realizada el 30 de Setiembre del año pasado, donde parte de los manifestantes irrumpieron en el patio de honor de Palacio de Gobierno.

Desde la última Asamblea de Delegados a la fecha se han llevado a cabo acciones tales como:

1. Movilización Nacional 17 de Julio de 1,998.
2. Movilización Nacional el 30 de Setiembre de 1,998, en el marco del Paro Nacional del SUTEP, Construcción Civil, SUTACE, SIDESP y otros Gremios, así como el del Frente Patriótico de Loreto, Provincia de Cajamarca, Campesinos de Puno y Huancavelica, Federación de Arequipa y F.D. de Lambayeque.
3. Testificación ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA el 08 de Octubre de 1,998
4. Marcha hacia la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA el 11 de Noviembre de 1,998 , entrevista y entrega de nuevos testimonios.
5. Marcha al Congreso Nacional en apoyo al Paro Regional del Frente Patriótico de Loreto el 25 de Noviembre de 1,998, donde presentamos una propuesta sobre descentralización democrática, desarrollo e integración de la región y **Desarrollo Energético**.
6. Marchas con el FRENSD, del cual formamos parte los días 07 y 28 de Enero de 1,999.
7. Hemos participado en la marcha del Frente Patriótico de Loreto del 28 de Enero de 1,999.
8. Se han presentado proyectos de Ley al Congreso sobre la Ley de Relaciones Colectivas de Trabajo y sobre la Seguridad Social.
9. Hemos apoyado la recolección de firmas para la iniciativa legislativa sobre modificatoria del D.L. 728 y D.L. 25593 de Relaciones Colectivas, iniciada por la Federación Minera. Siendo lamentable que todavía no hayamos concluido con esta recolección y ello se debe a problemas económicos pero también a que no hemos logrado avanzar mucho en la concientización, no sólo del pueblo, sino de la mayoría de los trabajadores en general, para que comprendan la importancia de ésta tarea.
10. Hemos participado en la recolección de firmas para el referéndum a nivel nacional contra la Re-reelección de Fujimori y hemos participado activamente en el rechazo a su liquidación por parte de la mayoría oficialista del congreso.
11. Hemos luchado junto a otros sectores de la sociedad por el respeto al Estado de Derecho y la autonomía de las Instituciones Públicas, Tribunal Constitucional, Poder Judicial, Ministerio Público, Jurado Nacional de Elecciones y contra el desmantelamiento del Consejo de la Magistratura y la manipulación de las Fuerzas Armadas.

12. Nos hemos opuesto a la solución dada al conflicto con el Ecuador, porque si bien no somos guerreristas creemos que la solución debió ser con estricto respeto a la opinión de los pueblos, a la integridad de nuestro territorio y a la Soberanía Nacional.

13. Hemos apoyado y defendido los reclamos de las regiones de nuestro País, presentando en muchos casos propuestas específicas como en el caso de la Amazonía por ejemplo.

En cada caso se desarrollaron acciones concretas de lucha en coordinación con otras organizaciones sociales y políticas como fueron: movilizaciones, acciones legales, plantones, recolección de firmas, paros sectoriales y regionales etc.

Sin embargo hasta el momento no hemos logrado solución alguna para los graves problemas que aquejan a nuestra sociedad, a los trabajadores y al pueblo en su conjunto; esto nos confirma en nuestra convicción de que la lucha nuestra en la presente etapa es por la restauración de la democracia porque sólo en ella podemos aspirar a tener mejores condiciones para luchar por la reconquista de nuestros derechos conculcados y acumular fuerzas para persistir en nuestro anhelo de una sociedad de bienestar con justicia social.

QUE ESTAMOS HACIENDO

Con estas perspectivas, estamos trabajando en cuatro aspectos:

- i. **Fortalecimiento interno:** creemos que la Central Mariateguista debe lograr un mayor nivel de coordinación y comunicación con nuestras Bases de tal manera que nos permita un mejor trabajo organizativo; debemos crecer y la única posibilidad de crecimiento está en la afiliación directa, para lo cual se debe diseñar una nueva estructura orgánica de la CGTP, que responda a la realidad actual y que nos permita afiliar y organizar a los trabajadores sub-empleados y a los informales. Este tema deberá trabajarse para ser discutido en el XI Congreso.

En este aspecto hemos participado en la realización de Escuelas Sindicales en Lima y Regionales en Trujillo, Huancayo, Arequipa, Callao, Lambayeque, Marcona y Tacna.

Nuestros Dirigentes han visitado las Bases de Huancavelica, Piura, Cajamarca, con el Foro Laboral que se coordinó con el Foro Democrático. Igualmente se han visitado otras bases como Loreto, Cuzco, Ica, Ancash, Huánuco, Furo.

Se han realizado diferentes eventos como: Seguridad Social, Derechos Humanos, Mujer y Niño trabajador, Diálogo Social, Negociación Colectiva, 50º Aniversario del Convenio 87, estos últimos eventos se han realizado con la OIT.

También se han efectuado Conferencias como la de los 150° años del Manifiesto Comunista, los 80° años de las 8 horas, 30° años de la Refundación de la CGTP y las celebraciones del 1° de Mayo pasado.

Hemos ido en romería a la tumba del Amauta José Carlos Mariátegui para el 1° de Mayo, al Aniversario de la Central y la conmemoración de su cumpleaños.

2. **Unidad y Centralización del movimiento sindical** : Sin abandonar nuestra vieja tesis de la Central Unica y ante la defección de la Coordinadora de Centrales Sindicales; decidimos formar un comité de Enlace con la CUT-Perú; filial de la ORITT-CIOSL, con quien estamos trabajando 4 temas, integración- Derechos Humanos- Promoción de la Mujer y Defensa del Niño Trabajador y Diálogo Social.

Asimismo hemos reforzado nuestras relaciones con las Centrales internacionales como nuestra matriz la FSM; con la ORITT-CIOSL. Así mismo con las Centrales de Latinoamérica con los que se está trabajando la conformación de una coordinadora en donde deben participar todas las Centrales Sindicales sin exclusiones y sin distinción por afiliación o corriente a la que pertenezcan. La consigna no es otra que globalizar el movimiento sindical o si queremos decirlo de otra manera internacionalizarlo; como decía Marx hacer realidad el Internacionalismo Proletario. "Proletarios de todos los Países ¡Unios!".

En este aspecto hemos asistido a distintos eventos internacionales, como son: Seminarios y Reuniones del Consejo Consultivo Laboral Andino, Forums de la OIT sobre convenios internacionales, a la 86° Conferencia de la OIT, a la Cumbre de los Pueblos, de Seguridad Social, Trabajo Infantil, Derechos Humanos.

3. **Desarrollar la alianza del movimiento sindical con la sociedad civil del Perú**: esto lo hemos venido desarrollando a través de la propuesta del Frente Amplio; y si bien no ha tenido un desarrollo uniforme por múltiples razones; ha sido capaz de coordinar acciones de lucha como las acciones del 30 de Setiembre, volvemos a aclarar para aquellos que todavía no lo han entendido que el Frente Amplio no es un referente electoral; es un organismo para la centralización de la lucha social y como tal no termina en el 2,000 ni con un nuevo gobierno, porque siempre será necesario para luchar por nuestros derechos o hacer que se cumplan los compromisos.
4. Es necesario para que el movimiento sindical desarrolle con mucho más fuerza un trabajo de difusión y comprensión del significado de los derechos económicos, sociales y culturales las llamadas **DESC**, que abarcan no sólo los derechos laborales, sino los derechos sobre seguridad social, vivienda, mujer y niñez, seguridad alimentaria, medio ambiente, educación y cultura, los mismos que tienen el mismo rango de los Derechos Civiles y Políticos y

que sin embargo no les damos la importancia que requieren y que puedan permitir que el movimiento sindical se ubique mejor en la sociedad y potencie su radio de acción democrática.

NUESTRAS PROPUESTAS

Luego del análisis efectuado, tanto de la situación nacional y de nuestras perspectivas, de nuestras deficiencias y aciertos; planteamos a nuestra magna Asamblea lo siguiente:

1. Luchar indeseablemente por lograr una candidatura presidencial unitaria que nos garantice posibilidades reales de derrotar al fujimorismo y sentar las bases para derrotar también al neoliberalismo aperturando las condiciones para una transición democrática que logre un acuerdo básico para salir de la crisis y enrumbar al país y como consecuencia de ello lograr la restitución de los derechos laborales conculcados y avanzar en la construcción de una nueva sociedad con justicia social.

El movimiento sindical debe tener una importante representación parlamentaria en el nuevo Congreso Nacional, al igual que las Organizaciones Regionales y Sociales representativas. Para lograr ello es **FUNDAMENTAL TENER INSCRIPCIÓN ELECTORAL** por lo cual se debe apremiar el trabajo para concretar la unidad con las fuerzas democráticas, políticas y sociales vertebrando una gran **COALICIÓN** que asuma la tarea del recojo de las firmas necesarias, abriendo curso a la participación de millones de compatriotas que harán suya esta propuesta de la oposición democrática progresista que incluye a todos aquellos que están contra la dictadura y contra el modelo económico.

2. En las perspectivas de lograr una mayor movilización de nuestra sociedad, crecer en la concientización popular, contribuir interna y externamente a un mayor desgaste del Fujimorismo. Proponemos realizar un **PARO NACIONAL CIVICO Y POPULAR EL DIA MIERCOLES 07 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO**; para este efecto se deberá reactivar el Frente Amplio que convoque y coordine dicho paro con todas las fuerzas democráticas y patrióticas dispuestas a derrotar al Fujimorismo.
3. Presentar un Proyecto de Ley alternativo que restablezca la Seguridad Social en el Perú a ser presentado al Parlamento Nacional a través de una Iniciativa Legislativa respaldada por 200 mil firmas.
4. Completar las firmas que faltan para presentar al Parlamento Nacional el Proyecto de Reforma Laboral que restituya nuestros derechos, el 17 de Mayo, con motivo del 70º aniversario de la Primera Fundación de la CGTP, por José Carlos Mariátegui.

5. Convocar a una Conferencia Nacional de Trabajadores (CONADET) para fines de Junio, para discutir en ella las propuestas programáticas de los trabajadores para ser entregadas a los candidatos a la Presidencia de la República.
6. Presentar las conclusiones del CONADET en Movilización o acto a nivel Nacional.
7. Convocar al XI Congreso Nacional Ordinario de la CGTP, para ello proponemos que se nombre la Comisión Organizadora.

Este es el informe y las propuestas que ponemos en consideración de la Asamblea.

Gracias